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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* Inauguración de la 37 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e 
Instituciones Afines 

La Jornada: En Monterrey, el Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán 
Gutiérrez, afirmó que antes de que concluya el sexenio se alcanzará una cobertura 
nacional en educación superior “mayor a 34 por ciento”, por lo que se avanza hacia su 
“universalización”, pese a que reconoció que existen “vaivenes, inestabilidad e 
incertidumbre” en la asignación de recursos presupuestales para el sector. En contraste, 
autoridades universitarias hicieron un llamado para integrar un “frente común” en defensa 
del presupuesto del sector y alcanzar la aprobación de fondos plurianuales, luego que 
Tuirán Gutiérrez también exhortó a las universidades a conjuntar esfuerzos, pero para 
colaborar en la búsqueda de soluciones a los “grandes problemas nacionales”.  

Lo anterior, en la inauguración de la 37 sesión ordinaria del Consejo de Universidades 
Públicas e Instituciones Afines, convocada en el Aula Magna del Colegio Civil de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León. (La Jornada 40, El Universal 4-A, La Prensa 12) 

* Junta de Gobierno de la UNAM para designar al rector del periodo 2011-2015 

Reforma: Este lunes se llevaron a cabo, en diversas sedes, reuniones de los integrantes 
de la Junta de Gobierno de la UNAM, quienes recibieron a universitarios, con el fin de 
conocer los nombres de quienes deben ser contemplados para designar al rector del 
periodo 2011-2015. Cabe destacar que la mayoría dio un voto de respaldo a José Narro. 
(Pág. 3-Ciudad) 

* Cierre del registro de planillas para renovar el CU de la UNAM 

La Jornada: Ayer se cerró el registro de planillas para renovar los más de 200 puestos de 
elección del Consejo Universitario de la UNAM, el cual ha generado manifestaciones de 
descontento en la comunidad debido al formato virtual de estos comicios. Durante el 
proceso se aplicarán reformas aprobadas en agosto pasado por el CU, donde se decidió 
ampliar el número de representares alumnos, profesores y trabajadores, así como dar 
cabida por primera vez a los técnicos universitarios. (Pág. 40) 
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* STAUAG exige la destitución de su secretario general 

La Jornada: Representantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la 
Universidad Autónoma de Guerrero exigieron la destitución de su secretario general, 
Anselmo Sotelo Albarrán, así como a su secretario de finanzas, Panuncio Solano 
Escalante, a quienes acusaron de gastar 960 mil pesos de manera irregular. Once 
secretarios del STUAG ofrecieron una conferencia de prensa en la cual aseguraron que el 
desfalco afecta a dos mil 400 profesores de 42 preparatorias, facultades y unidades de 
posgrado. (Pág. 34-Estados) 

SEP 

* Este gobierno es el primero que se ha atrevido a hacer evaluaciones al sistema 
educativo 

El Universal: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio cuestionó a las voces 
que señalan que la calidad de la educación ha mejorado o empeorado. “No sé de dónde 
sacan la información porque jamás se hicieron evaluaciones censales, anuales, 
universales y transparentes todos los años en el sistema educativo como sí se ha hecho 
en el gobierno del Presidente Felipe Calderón”, dijo. Durante una ceremonia realizada en 
la SEP para develar un muro con placas de los nombres de los personajes mexicanos que 
han recibido el Premio Nacional de Ciencias y Artes, aseguró que este gobierno es el 
primero que se ha atrevido a hacer evaluaciones al sistema educativo.  

“¿Estamos ante un contexto de exigencia? Sí. ¿Hay plena conciencia gracias a las 
evaluaciones de que tenemos un reto extraordinario? Sí. ¿Genera costos políticos hacer 
evaluaciones del sistema educativo todos los años así como las reformas del sistema 
educativo sólo dan resultados en el largo plazo? Sí”. A partir de estas evaluaciones, 
expresó Lujambio, pudimos llegar al diagnóstico de que en el sistema educativo mexicano 
era necesario hacer un cambio radical en la manera en que se desempeñan los maestros 
y maestras.  

Excélsior: Alonso Lujambio reconoció que aún existen dos grandes retos que el sistema 
debe enfrentar: la cobertura y la calidad de la educación, expresó también que a pesar de 
que hay un problema “sistémico” en la educación mexicana, existen extraordinarios 
maestros en todos los niveles con “gran vocación” de generosidad y servicio. (El 
Universal 14-A, La Jornada 40, Excélsior 2-A) 
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* Con pies y cabeza 

Milenio: Los nombres de mexicanos distinguidos, como Diego Rivera, Rufino Tamayo, 
Octavio Paz y Carlos Fuentes, que fueron galardonados por el Premio Nacional de 
Ciencias y Arte, se colocaron ayer en el Muro de Honor de la SEP. El muro se ubica en la 
planta baja del patio del trabajo de la SEP y está constituido con 56 placas de acero 
inoxidable calibre 22, con bastidor de acrílico grabadas al ácido (Pág. 10) 

* XLIX Asamblea General de la Organización Deportiva Panamericana 

Ovaciones: Con la representación de Felipe Calderón Hinojosa, Presidente de México, 
Alonso Lujambio, Secretario de Educación Pública, inauguró ayer en Guadalajara, la XLIX 
Asamblea General de la Organización Deportiva Panamericana, que se celebra en el 
hotel sede de la Familia Panamericana, donde subrayó la importancia del deporte en el 
mundo.  

Lujambio comentó que el Gobierno Federal y el gobierno del Estado de Jalisco trabajaron 
coordinadamente con la ODEPA. “Como nos ha instruido el Presidente Calderón, estamos 
trabajando a cabalidad para impulsar el deporte en todo México, junto con los gobiernos 
de las entidades federativas, desde la niñez y durante toda la vida, desde los patios 
escolares y los parques deportivos de pueblos y colonias, hasta las canchas, campos, 
albercas, pistas y gimnasios del deporte de alto rendimiento, para hacer del deporte un 
eje del desarrollo nacional”, agregó.  

Alonso Lujambio dio a conocer cifras que ha invertido el Gobierno Federal, y señaló que 
se han otorgado 2 mil 400 millones de pesos para la preparación de los XVI Juegos 
Panamericanos. Habló de que en octubre coincide la celebración de los Panamericanos 
con el 90 Aniversario de la SEP, y comentó que para esta Secretaría el deporte ocupa un 
lugar especial.  

El Universal: El Titular de la SEP adelantó que el Presidente Felipe Calderón estará en la 
ceremonia de apertura de los juegos el próximo 14 de octubre en el estadio Omnilife.  

El Sol de México: Por su parte, el gobernador de la entidad sede, Emilio González, dijo 
durante el acto: “La casa está lista para recibir a toda la familia panamericana, en esta 
fiesta continental”.  
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Con la presencia del Secretario de Educación, Alonso Lujambio, González Márquez 
externó “estamos en donde queríamos, recibiendo a América, arreglando la casa y 
preparando la fiesta”. (Ovaciones PP y 13, El Sol de México 4 y 5-Deportes, La Prensa 
28 y 29, El Universal 6-Deportes, El Economista 56, El Sol de México 4-Deportes, La 
Jornada 14-Deportes) 

* Retrocesos en el Derecho al Acceso a la Información en el Estado 

Reforma: Miembros del grupo Artículo 19 e investigadores del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM expresaron durante la mesa redonda Retrocesos en el Derecho al 
Acceso a la Información en el Estado, que “Veracruz está viviendo uno de sus momentos 
más oscuros en términos de libertad de información y de opinión, lo triste del caso de los 
twitteros   es que ya le está dando la vuelta al mundo y no hay defensa ante tal hecho”, 
indicó Darío Ramírez, investigador del instituto. Ramírez explicó que la preocupación por 
penalizar contenidos en las publicaciones en redes sociales sigue, por la postura de los 
Secretarios de Gobernación y Educación, Francisco Blake y Alonso Lujambio. (Pág. 9-A) 

* Con pies y cabeza 

Milenio: Carlos Orvañanos rindió su segundo informe de gobierno en la delegación 
Cuajimalpa ante más de 3 mil personas. A diferencia de la mayoría de los jefes 
delegacionales lo hizo en la plaza pública, a la vista de todos y no en un foro cerrado. El 
sello de su gobierno, afirmó, es la transparencia. Fue breve y conciso: „hay logros, son 
palpables, hay avances y mejoras tanto en infraestructura vial como social‟. Este domingo 
el delegado demostró que tiene poder de convocatoria que ya quisieran muchos en su 
partido, como Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Luis Felipe Bravo Mena, Kenia López, 
Luis H. Álvarez, Gustavo Madero y muchos más”. (Pág. 10) 

* Rozones  

La Razón: “Cordero para Presidente y Orvañanos para Jefe de Gobierno”. Así presentó el 
delegado panista de Cuajimalpa lo que fue su último informe como jefe delegacional, pues 
en días empezará su precampaña para buscar la jefatura de Gobierno por su partido. Fue 
sintomático que a Orvañanos no sólo lo acompañase Ernesto Cordero, sino también 
Alonso Lujambio, de quien se decía que tendría como premio de consolación la 
candidatura al GDF. Pues parece que no, que en el PAN-DF ya no hay más que 
Orvañanos. Sangre joven... que ya es ganancia. (Pág. 2) 
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* Absurdo y miope.- José Blanco 

La Jornada: Cada año se repite el mismo juego absurdo y miope. Cuando la ocasión es 
propicia, el Presidente Calderón, o su Secretario de Educación, declaran en un tono que 
pareciera que de veras creen lo que están diciendo, que pocas cosas hay tan importantes 
para el desarrollo del país, como para el futuro de nuestros hijos, que la educación. Qué 
duda cabe que la educación de los hijos de estos declarantes no tiene ni tendrá ningún 
problema en el futuro. Pero cuando se examinan las políticas públicas respecto a la 
educación, tales declaraciones adquieren una y otra vez su rostro verdadero: demagogia 
pura… (Pág. 21) 

* Plaza Pública.- Miguel Ángel Granados Chapa 

Reforma: La SSP pagará 861 mdp en la adquisición y adaptación del edificio que fuera 
sede de la dirección de LyF. Lo anterior, para que se instale en su lugar el personal de la 
Subsecretaría del Sistema Penitenciario, así como el órgano administrativo de prevención 
y readaptación social… Los recursos para el traslado de dominio servirán para cubrir 
gastos y costos pendientes por la extinción de la empresa, que a dos años de su 
realización es un enorme fracaso, digamos que semejante, aunque con una dimensión y 
unas consecuencias mayores que las de la Estela de Luz, que debe ser dedicada ya no a 
la recordación patriótica para la que fue planeada, sino a tener presente la impudicia y 
abuso con que pueden ejecutarse obras públicas. (Pág. 11-A) 

* Realizan recorrido en escuelas para garantizar seguridad en Guerrero 

Milenio: El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, acompañado por la secretaria 
de Educación estatal, Silvia Romero Suárez, realizó un recorrido en escuelas primarias, 
secundarias y jardines de niños de las colonias Renacimiento y Electricistas para 
constatar el oportuno cumplimiento de los compromisos pactados entre el magisterio y el 
gobierno del estado en materia de seguridad para alumnos y profesores. El Ejecutivo 
estatal dijo que existe un gran compromiso por parte de su gobierno para salvaguardar la 
integridad de los maestros, padres de familia y alumnos a través de acciones 
coordinadas, realización de patrullajes y vigilancia permanente para garantizar el trabajo 
unido y cohesionado a favor de la educación en Guerrero. (Milenio 28 y 32, La Crónica 
15) 
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* Huracán Jova puso en alerta máxima a entidades del litoral del Pacífico 

La Jornada: El huracán Jova puso en alerta máxima a entidades del litoral del Pacífico 
ante el inminente impacto en la Costa Sur de Jalisco durante las próximas horas, donde la 
alerta provocó que más de 38 mil alumnos se quedaran sin clases, aunque la cercanía del 
fenómeno meteorológico no detuvo los preparativos de última hora que se realizan en 
Guadalajara para los Juegos Panamericanos, que serán inaugurados el próximo viernes. 
Sin embargo, la Secretaría de Educación de Jalisco sí confirmo la suspensión de clases 
en siete municipios para evitar problemas ante la cercanía del huracán.  

A su vez, las autoridades de Colima suspendieron ayer clases en todos los niveles 
educativos en los municipios de Tecomán, Armería y Manzanillo. Jalisco hizo lo mismo en 
Puerto Vallarta, Cabo Corrientes, Tomatlán, La Huerta y Chihuatlán, Talpa de Allende y 
Mascota. Mientras en Nayarit cerraron los planteles de educación básica en Bahía de 
Banderas, Compostela y San Blas. Asimismo, la Universidad Autónoma de Nayarit 
anunció que en preparatorias, unidades académicas y extensiones universitarias en los 
municipios de Tecuala, Santiago, Ixcuintla, San Blas y Bahía de Banderas no habrá 
actividades hasta nuevo aviso. (La Jornada 32, Reforma 15-A, El Universal 1-Estados) 

* Jornada “En nuestras escuelas están los hijos de TODOS ¡protejámoslas!” 

El Sol de México: En un comunicado, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación inició de manera escalonada en todo el país la jornada “En nuestras escuelas 
están los hijos de TODOS  ¡protejámoslas!” para exigir seguridad a los tres niveles de 
gobierno en los centros educativos, tanto para maestros como alumnos y padres de 
familia. (Pág. 4) 

* Censura: la luz y sombra.- Eduardo R. Huchim 

Reforma: Varias editoras de libros, incluso extranjeras, han hallado en México un negocio 
colateral que les rinde importantes ganancias: la edición de textos escolares. Lo redituable 
de esta actividad puede dimensionarse si se tiene presente que la Comisión Nacional de 
Libros de Texto Gratuitos produjo este año sólo 10 de los 44 títulos de primaria. Hay 
quienes opinan que los multimillonarios contratos implícitos, una parte de los cuales se 
asigna a empresas libreras, le sirven al gobierno para incidir en las políticas de las 
editoriales…  
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Uno de quienes así opinan es Rafael Loret de Mola, quien acaba de publicar Nuestro 
inframundo. Los 7 infiernos de México, tras superar un difícil episodio de censura… Como 
es usual en Loret de Mola, su libro contiene revelaciones que transitan por la delgada 
línea que separa lo público de lo privado, como las relativas a debilidades de Felipe 
Calderón y de su padre. (Pág. 13) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Integrantes del Movimiento por una Educación Popular Alternativa se 
dijeron preocupados por la presencia cada vez más evidente de empresas privadas que 
distribuyen productos editoriales en escuelas públicas sin que haya un control institucional 
de esos materiales, como es el caso de los libros de dianética repartidos en Puebla por la 
Secretaría de Educación Pública local. Ucha, señalan, pues para eso está la SEP, pero 
parece que no ve lo que no le conviene. (Pág. 31) 

* Canela Fina.- Rubén Cortés 

La Razón: El desplegado Por una democracia constitucional, avalado por 46 notables, 
pretende entre otras cosas, que perdamos el tiempo en amojonar el mando del 
Presidente, azorados por las encuestas que dan 44.8 por ciento al PRI para volver a Los 
Pinos, sobre 26.6 por ciento del PAN… Deberían dedicar ese tiempo a problemas más 
cercanos a la ciudadanía, como el 70 por ciento de nuestros estudiantes de educación 
básica que es capaz de leer con fluidez y no comprende los textos, según la SEP. O los 
niños que terminan la primaria y deben leer de 125 a 134 palabras por minuto, mientras 
los adolescentes egresados de secundaria deben leer de 155 a 160 palabras, pero sólo 3 
de 10 de ellos lo está cumpliendo. (Pág. 6) 

* En la Línea.- Félix Fuentes 

El Universal: Con motivo del 95 aniversario de El Universal, el Presidente Felipe 
Calderón manifestó respeto a la libertad de expresión. ¿Sabrá que los directores de 
Comunicación Social de su gobierno se escudan en el anonimato y a través de internet 
dirigen graves insultos a comentaristas que denuncian fraudes y otras tropelías de este 
sexenio? (Pág. 8-A) 
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SECTOR EDUCATIVO 

* Entrevista con Teresa Vicencio, directora del INBA 

Excélsior: En entrevista, Teresa Vicencio, directora del INBA, comentó que el hecho de 
que el Centro de Educación Artística Ignacio Mariano de las Casas en Querétaro haya 
obtenido el primer lugar a escala nacional en matemáticas y español en la Prueba 
ENLACE, que practica la SEP a todas las escuelas del país, con un promedio de 9.7, es 
una “prueba contundente” del buen funcionamiento de estos programas de estudio que 
combinan las materias básicas con las artísticas. “El Cedart Querétaro ha alcanzado 
desde 2006, de manera consecutiva, los primeros lugares de la Prueba ENLACE, así 
como otros premios en diferentes disciplinas, como geografía, teatro y canto”. 

Después de la ceremonia de reconocimiento a los alumnos, maestros y padres de familia 
de esta escuela, realizada el viernes pasado, explicó que la idea es ampliar el sistema de 
bachillerato artístico con la participación de las entidades federativas. (Pág. 9-
Comunidad) 

* Puebla dejó de comprar 600 cajas anuales de productos por restricciones que 
impuso la SEP 

El Economista: Carlos Salcedo, presidente del Sector Alimentos, Bebidas y Agroindustria 
de la CANACINTRA, manifestó que el DIF de Puebla dejó de comprar 600 cajas anuales 
de productos a una empresa de gelatinas y a otra de bebidas a base de lactobacilos para 
los desayunos infantiles, por las restricciones que impuso la Secretaría de Educación 
Pública en la comida chatarra en cooperativas y tiendas de escuelas de la entidad. (Pág. 
34) 

* Don Jaime (Torres Bodet).- Fernando Curiel 

El Financiero: Destaca el estudio de Fernando Zertuche sobre Jaime Torres Bodet, quien 
a edad temprana  fuera colaborador de José Vasconcelos y posteriormente nombrado 
Secretario de Educación Pública, en donde “robustece  una línea que desciende de José 
Vasconcelos, a Justo Sierra, a Gabino Barreda…” (Pág. 21) 
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* Instalarán bebederos en escuelas de nivel básico 

El Economista: La compañía Coca-Cola FEMSA y la Fundación FEMSA instalarán 
bebederos y el sistema  de filtrado correspondiente en veinte escuelas públicas de nivel 
básico ubicadas en la zona metropolitana de la ciudad de México. La compañía decidió 
sumarse al proyecto que tiene la Secretaría de Educación del DF y aportar un total de 80 
bebederos, que beneficiarán a alrededor de 20,000 niños. (Pág. 30) 

* Elaborarán proyecto para la construcción de la Preparatoria 4 del GDF 

Reforma: Aunque se tiene previsto comenzar antes de que concluya este año a construir 
las instalaciones definitivas de la Preparatoria 4 del GDF en Iztapalapa, todavía no se 
tiene el terreno ni el proyecto. La Delegada, Clara Brugada, reconoció que el mayor 
avance hasta ahora es el compromiso de empezar con los trabajos en el último trimestre 
del 2011. La Secretaría de Educación capitalina, cuyo titular es Mario Delgado, se 
encargará de realizar el proceso de análisis para determinar la ubicación y de elaborar el 
proyecto para la construcción del inmueble definitivo, dijo Brugada. (Pág. 3-Ciudad) 

* Firman convenio UNAM, Conacyt y UAT para  mejorar la calidad de vida 

La Jornada: La UNAM suscribió un convenio con el Conacyt, y el gobierno y la 
Universidad Autónoma de Tabasco, para contrarrestar la problemática de esa entidad 
federativa y mejorar la calidad de vida de la población con soluciones para otras regiones 
del país en condiciones similares. (Pág. 40) 

* Ciudad de vanguardia.- Alejandra Barrales 

El Universal: No podemos negar que el gobierno del Distrito Federal hace su esfuerzo, 
pero si sumamos alternativas podemos dar mejores resultados… El mensaje de los 
diputados en la ALDF que queremos enviar es que habemos mexicanos dispuestos a 
trabajar para mejorar la situación del país y cuando hablamos de mexicanos 
comprometidos no hablo solo de legisladores, incluyo a la UNAM y su rector José Narro, 
donde se ofrecen 14 diferentes licenciaturas a distancia, al IPN y su directora Yoloxóchitl 
Bustamante, que recibe a jóvenes de nivel bachillerato y licenciatura, así como directivos 
de las universidades privadas y la Secretaría de Educación Pública. Cada quien debe 
hacer lo correspondiente para cambiar la realidad que no nos gusta… (Pág. 3-Metrópoli) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* FCH expresó su preocupación por el “muy alto” número de personas 
desaparecidas 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón expresó su preocupación por el “muy alto” número 
de personas desaparecidas por la acción de criminales, aceptó que no se conoce el 
tamaño del problema e instruyó a la Procuraduría Social de Atención a Víctimas del Delito 
(Províctima) a apoyar su búsqueda. “Tengo la preocupación de que el número de 
personas desaparecidas es muy alto en el país y que mucha de esa información está 
dispersa en distintas instancias, sobre todo de carácter local, que es donde la gente va a 
denunciar, a pedir información, y no sabemos el tamaño de ese problema” afirmó. (Ocho 
Columnas) 

* Desdeñan propuesta del Presidente para incluir la segunda vuelta electoral 

Reforma: La propuesta del Presidente Felipe Calderón para incluir la segunda vuelta 
electoral fue desdeñada en la Cámara de Senadores, cuando el pasado mes de abril 
dictaminaron cambios constitucionales relativos a la Reforma Política. “Específicamente 
se propone que cuando ninguno de los candidatos contendientes hubiese obtenido más 
del cincuenta por ciento del total de los sufragios, se realice una segunda votación en la 
que participen solamente dos candidatos que hayan obtenido el mayor número de 
sufragios en la primera votación”, señalaba la iniciativa de Calderón. (Pág. 7-A) 

* Taller “Jack F. Ealy” de Periodismo Científico Edición España 

El Universal: El licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, presidente Ejecutivo del Consejo de 
administración de El Universal durante el taller “Jack F. Ealy” de Periodismo Científico 
Edición España, subrayó ayer la importancia que los periodistas reciban capacitación en 
temas de ciencia en materia de salud, medio ambiente y tecnología, para que con sus 
conocimientos se conviertan en el lazo de unión entre los científicos y la sociedad. En el 
evento participaron la Primera Dama de México, Margarita Zavala, y el presidente del 
Instituto de las Américas, Jaffrey Davidow. (PP y 14-A) 
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* Director general de Pemex acepta que debió haber informado sobre la compra de 
acciones de Repsol 

La Jornada: Juan José Suárez Coppel, director general de Pemex, acepta que debió 
haber informado al consejo de administración de la empresa sobre la decisión que tomó 
de comprar acciones de Repsol y unir fuerzas con la constructora Sacyr Vallehermoso en 
el consejo de administración de la petrolera española. Sin embargo, afirma: “la operación 
es irreversible”. Asegura no tener “ninguna duda” de la legalidad con la que se hizo la 
transacción, que en los hechos dio a la dupla Sacyr y Pemex un peso decisivo en el 
control de la firma española, al tener ambas 29.8 por ciento de los votos, más que 
cualquier otro accionista. El acuerdo ha sido criticado por la dirección y accionistas 
minoritarios de Repsol en España y por un sector de la oposición política en México. 
(Ocho Columnas) 

* Marcelo Ebrard apoya un gobierno de coalición 

Reforma: Luego de inaugurar una clínica de homeopatía en la delegación Cuauhtémoc, 
el Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, reiteró su apoyo para avanzar en una 
reforma constitucional que permita crear un gobierno de coalición y separar al Jefe de 
Estado y al Jefe de Gobierno. El País enfrenta dos caminos ante la elección del próximo 
Presidente: transitar hacia un gobierno de coalición o regresar al viejo régimen priísta. Al 
hablar sobre el desplegado suscrito por 46 intelectuales, gobernadores y legisladores de 
las tres principales fuerzas políticas del país y publicado ayer, el mandatario capitalino dijo 
que el regreso del tricolor a la Presidencia sería un verdadero desastre. (Ocho Columnas) 

* Blake consideró que es mejor opción buscar una segunda vuelta 

Reforma: En la propuesta al desplegado que en favor de un gobierno de coalición 
suscribieron gobernadores, políticos y especialistas, el Secretario de Gobernación, 
Francisco Blake Mora, consideró ayer que es mejor opción buscar una segunda vuelta 
para la elección presidencial. “Siempre es bueno que las comunidades se expresen, se 
comuniquen y hagan sus planteamientos. Hasta el día de hoy, estaría pensando más, que 
si vamos a ir a procesos de coalición o de agendas comunes, lo hagamos a partir de una 
segunda vuelta presidencial”, propuso al ser cuestionado sobre el tema. (PP y 7-A) 
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* Reunión de los tres aspirantes del PAN para definir el método de elección 

La Jornada: La reunión de ayer de los tres aspirantes panistas a la candidatura a la 
Presidencia de la República con la comisión de elecciones del blanquiazul sólo fue una 
más para definir el método de elección; José Espina, presidente de esa instancia, informó 
que la fecha límite para tomar la decisión será el 19 de octubre. Aunque dijo aún no puede 
definirse si el método que se aplicará en el proceso será el de consulta a la militancia a la 
ciudadanía en general, comentó que la elección abierta del abanderado debe cumplir con 
los estatutos, específicamente en puntos que señala el apartado A del artículo 43. (Pág. 
12) 
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Los 15 notables de la Junta de Gobierno 
 
FERNANDO CAMACHO Y EMIR OLIVARES 

La Junta de Gobierno (JG) de la Universidad nacional Autónoma de México es el órgano 
colegiado que se encarga de designar a los directores de escuelas, facultades e institutos 
y al rector; además de nombrar a los miembros del Patronato Universitario. 

Conforman la JG 15 universitarios “notables” elegidos por el Consejo Universitario. 

Actualmente, los académicos que forman parte de ésta son: Francisco Bolívar Zapata, 
investigador del Instituto de Biotecnología y ex presidente de la Academia Mexicana de 
Ciencias (AMC); María Elena Medina-Mora Icaza, directora de Investigaciones 
Epidemiológicas y Sicosociales del Instituto Nacional de Siquiatría Ramón de la Fuente 
Muñiz; Olga Elizabeth Hansberg Torres, investigadora del Instituto de Investigaciones 
Filosóficas y profesora de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL); David Kershenobich 
Stalnikowitz, profesor de la Facultad de Medicina. 

Francisco Casanova Álvarez, profesor de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán; 
Alonso Gómez-Robledo Verduzco, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas y 
actual comisionado del Ifai; Elizabeth Guadalupe Luna Traill, investigadora del Instituto de 
Investigaciones Filológicas y profesora de la FFL; Octavio Paredes López, investigador 
del Cinvestav-IPN Irapuato y ex presidente de la AMC. 

Luis Alberto Zarco Quintero, ex director de la Facultad de Medicina, Veterinaria y 
Zootecnia; Jorge Borja Navarrete fue miembro de ICA y director corporativo de Ingeniería 
y Desarrollo de Proyectos de Pemex; María Teresa Uriarte Castañeda, investigadora del 
Instituto de Investigaciones Estéticas; Alejandro Mohar Betancourt; investigador del 
Instituto de Investigaciones Biomédicas; René Millán Valenzuela; investigador del Instituto 
de Investigaciones Sociales; Irene Cruz González Espinosa, investigadora del Instituto de 
Astronomía, y Mario Luis Fuentes, coordinador de Especialización en Desarrollo Social 
del programa de Especializaciones de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad 
de Economía. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/10/11 SOCIEDAD Y JUSTICIA 40 

Vulnera el carácter personal y secreto del voto, denuncian alumnos 

Genera descontento el formato virtual para renovar los 200 
puestos del CU 

 
EMIR OLIVARES ALONSO Y FERNANDO CAMACHO SERVÍN 

Ayer se cerró el registro de planillas para renovar los más de 200 puestos de elección del 
Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el 
cual ha generado manifestaciones de descontento en la comunidad debido al formato 
virtual de estos comicios. 

Al cierre de esta edición, la máxima casa de estudios no había presentado cifras oficiales 
sobre el número de planillas que se registraron para contender en sus respectivas 
escuelas, facultades e institutos. Sin embargo, se estima que se registrarán al menos dos 
fórmulas por cada uno de los puestos que se renovarán. 

Durante el proceso se aplicarán las reformas aprobadas en agosto pasado por el CU, 
donde se decidió ampliar el número de representantes alumnos, profesores y 
trabajadores, así como dar cabida por primera vez a los técnicos universitarios. 

Estudiantes de la Facultad de Ciencias advirtieron que el formato virtual de los comicios 
“no garantiza una participación plural y democrática, puesto que se suprime el voto 
secreto y directo, y no hay manera de vigilar la certidumbre del proceso”. 

En entrevista señalaron que el cambio de formato de las elecciones y de los requisitos de 
elegibilidad de candidatos genera mayor abstencionismo e incertidumbre. 

En nombre de compañeros de las facultades de Filosofía y Letras, Economía, Sicología, 
Ciencias Políticas y Sociales, de Estudios Superiores Acatlán, y del Colegio de Ciencias y 
Humanidades Oriente, los alumnos dieron a conocer un documento en el cual señalaron 
que el voto electrónico “suprime el factor humano”, y en esa medida el sufragio deja de 
ser secreto y directo. 
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Además, consideraron que dicha modalidad disminuye la participación de la comunidad 
estudiantil, debido a que se requiere un NIP para ingresar al sistema; vulnera el carácter 
personal y secreto del voto; se elimina el carácter público del conteo final, y no hay 
mecanismos claros de vigilancia del proceso o de impugnación del mismo. 

Por otro lado, añadieron que “nada garantiza la estabilidad del sistema” de cómputo; el 
tiempo máximo para emitir un sufragio es de sólo cinco minutos, y no se ha dado tiempo 
para hacer un proceso de consulta y discusión amplia. 

Zitlalli López Mendoza, consejera universitaria alumna por la FC, enfatizó que con la 
modificación de algunos requisitos para competir por este cargo, se deja fuera a más de la 
mitad de los posibles aspirantes en dicha escuela, ya que los estatutos indican que éstos 
no deben tener materias reprobadas, lo cual es muy difícil de cumplir en carreras con un 
alto nivel de complejidad y exigencia. 

Por lo anterior, el estudiante Max Alcántara –quien ya registró una planilla para contender 
en este centro de estudios--, urgió a las autoridades universitarias a realizar el proceso de 
votaciones de manera presencial, mediante la instalación de urnas, y a modificar los 
requisitos de elegibilidad de candidatos, con la intención de no cerrar las puertas a una 
buena cantidad de alumnos que pudieran estar interesados en participar. 

Debido a la inconformidad de sus estudiantes, algunas facultades, como la de Ciencias 
Políticas y Sociales y Economía, decidieron realizar también la votación en urnas. 
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Protestan maestros en Guerrero 
HÉCTOR BRISEÑO, Corresponsal 

Acapulco, Gro. Un centenar de profesores adscritos a las zonas escolares 29 y 30 de la 
región educativa Acapulco-Coyuca de Benítez de la Secretaría de Educación Guerrero 
protestaron y bloquearon por más de siete horas, de forma intermitente, la carretera 
federal Acapulco-México, a la altura de la comunidad de Xaltianguis, ubicada en el 
kilómetro 50 de dicha vía federal, en demanda de mayor seguridad para los planteles del 
norte de Acapulco. Los docentes inconformes, quienes se plantaron afuera de la primaria 
Rufo Figueroa y pidieron omitir sus nombres, subrayaron que “no nos dejaron otra 
alternativa; aquí en Xaltianguis se vive una situación especial por la inseguridad, ya no 
podemos dormir tranquilos, hay civiles que han desaparecido y otros que se han ido del 
pueblo. Hemos recibido amenazas de extorsión, se han presentado secuestros; nuestros 
niños valen lo mismo que los de Acapulco”. Por separado, profesores de Acapulco en 
paro laboral desde el pasado 25 de agosto expresaron que probablemente retornen a las 
aulas el próximo lunes, si el operativo federal Guerrero Seguro anunciado por autoridades 
federales, comienza a dar resultados. Sin embargo, confirmaron que la marcha 
programada para el próximo miércoles por la avenida Costera Miguel Alemán sí se llevará 
a cabo. 
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El gobernador demócrata Jerry Brown refrendó la ley AB 130 

Autoriza California otorgar becas para alumnos 
universitarios indocumentados 

DE LA REDACCIÓN 

California se convirtió el lunes en el cuarto estado –después de Oklahoma, Texas y Nuevo 
México– que autoriza a los alumnos indocumentados de educación superior solicitar 
becas privadas y gubernamentales, gracias a la entrada en vigor de la ley AB 130, 
conocida como Dream Act (Ley del sueño estadunidense). 

La oficina del gobernador Jerry Brown –demócrata de tenencia liberal– informó que el 
mandatario estatal refrendó la ley AB 130, que autoriza a estudiantes indocumentados de 
universidades solicitar becas a entidades privadas y permite excepciones de pago en 114 
colegios comunitarios de California. 

Este beneficio se suma a las conquistas obtenidas por medio de la ley AB 131, norma 
aprobada en julio pasado por la legislatura estatal, que entrará en vigor en enero de 2013 
y dejará a los indocumentados en condiciones de conseguir becas del sector privado. 

Ley con sentido 

Datos del Departamento de Finanzas de California indican que unos dos mil 500 
estudiantes podrán acceder en 2013 a las becas gubernamentales, conocidas tam- bién 
como Cal Grants. 

Las dos leyes fueron impulsadas por Gil Cedillo, asambleísta demócrata que representa a 
los ciudadanos del este de Los Ángeles, zona tradicionalmente habitada por mexicanos 
tanto de viejas generaciones como recién llegados a Estados Unidos. 

“Luego de haber invertido 12 años en la educación secundaria de jóvenes, que llegaron 
sin culpa alguna, lo más inteligente que podemos hacer es permitir a estos estudiantes 
obtener becas y ser tratados como cualquier otro alumno. Necesitamos una fuerza laboral 
educada”, dijo Cedillo al celebrar que Brown haya refrendado la AB 130. 
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También el alcalde de Los Ángeles, Antonio Villarraigosa, elogió la decisión de Brown. 
“Cuando California enfrenta un déficit de un millón de universitarios graduados para 2025, 
esta ley tiene mucho sentido para nuestra economía”, dijo. 

Brown, tras firmar la ley AB 130 el fin de semana, afirmó que “ir a la universidad es un 
sueño que promete estimulación intelectual y razonamiento creativo”. 
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Denuncian desfalco al sindicato de la UAG 
 
HÉCTOR BRISEÑO, Corresponsal 

Acapulco, Gro. Representantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la 
Universidad Autónoma de Guerrero (STAUAG) exigieron la destitución de su secretario 
general, Anselmo Sotelo Albarrán, así como de su secretario de finanzas, Panuncio 
Solano Escalante, a quienes acusaron de gastar 960 mil pesos de manera irregular. El 
dinero provino de cuotas sindicales y los descuentos solidarios aplicados por el STAUAG 
para utilizarse en caso de huelga. Los recursos estaban en una cuenta denominada 
Fondo de Resistencia del Emplazamiento a Huelga 2010. Once de 17 secretarios del 
STAUG ofrecieron una conferencia de prensa en la cual aseguraron que el desfalco 
afecta a dos mil 400 profesores de 42 preparatorias, facultades y unidades de posgrado. 
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Destacan en foro la prepa a distancia 
 
LAURA GÓMEZ 

Pese al bajo presupuesto que se destina a la educación media superior, el Gobierno del 
Distrito Federal ha consolidado el bachillerato a distancia como una verdadera opción 
para atender a todos los jóvenes que no obtienen un lugar en las instituciones públicas, y 
en la convocatoria 2012-1 se logró un récord al recibir 11 mil 431 solicitudes, informó el 
secretario de Educación local, Mario Delgado. 

Al inaugurar el cuarto Encuentro Metropolitano de Educación Abierta y a Distancia, señaló 
que de contar con la mitad del presupuesto que la Federación destina a la compra de 
armamento y patrullas para la seguridad del país, se tendrían los recursos suficientes 
para crear una gran universidad virtual, con la que se darían nuevas oportunidades a los 
jóvenes excluidos del sistema presencial. 

Hoy, 12 mil adultos jóvenes cursan la educación media superior en esa modalidad, por lo 
que el próximo ciclo escolar se tendrá una matrícula de más de 17 mil estudiantes, a 
quienes estamos dando la oportunidad de estudiar conservando su trabajo o realizar otras 
actividades. 
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Conferencia del rector de la UAP en Oviedo 

La ciencia, instrumento para transformar México 

 
ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ (AL CENTRO), RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA, DURANTE 
SU INTERVENCIÓN EN EL SEGUNDO ENCUENTRO IBEROAMERICANO DE PERIODISMO CIENTÍFICO QUE SE 

DESARROLLA EN OVIEDO, ESPAÑA 

 
JAVIER MARTÍNEZ PUGA, La Jornada de Oriente 

Puebla, Pue., 10 de octubre. Durante su participación en el segundo Encuentro 
Iberoamericano de Periodismo Científico, que se realiza en la Universidad de Oviedo, 
España, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, 
sostuvo que la ciencia es el instrumento transformador que México requiere. 

Agüera Ibáñez ofreció la conferencia Liderazgo solidario y trascendente en ese encuentro, 
donde afirmó que sólo desde el conocimiento y la ciencia se dará respuesta a los difíciles 
problemas de la humanidad. 

Ahí, el rector de la máxima casa de estudios de Puebla se manifestó por abandonar 
fórmulas del pasado para atender los nuevos problemas paradigmáticos del ser humano y 
advirtió que debe verse a la ciencia como gran instrumento transformador. 
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“Es necesario generar conciencia de la relevancia que tiene la ciencia; seguimos 
buscando en el armario viejas respuestas a nuevos problemas, a nuevas realidades. 
Sería imposible responder a esos nuevos fenómenos con viejas soluciones, se requiere 
justamente plantear nuevas respuestas basadas en la creatividad, en la innovación y en el 
propósito de ir construyendo, a partir del conocimiento, nuevas soluciones a estos 
reclamos”, argumentó. 

Deploró que todavía en algunos sectores no reconozcan el valor y la trascendencia del 
esfuerzo científico. 
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Los niños crean fantasías para decir verdades, expresa Martha Riva Palacio, 
autora galardonada 

Entregaron los premios de literatura infantil Barco de Vapor 
y Gran Angular 2011 

ARTURO JIMÉNEZ 

 “Muchas veces pensamos que los grandes temas de la literatura son para adultos, pero 
los niños viven diariamente estos mismos grandes temas”, dijo la escritora Martha Riva 
Palacio Obón al recibir el Premio de Literatura Infantil El Barco de Vapor 2011, por su 
novela Las sirenas sueñan con trilobites. 

Durante una ceremonia hace unos días en el Castillo de Chapultepec, donde además 
Antonio Malpica recibió el Premio de Literatura Juvenil Gran Angular, por su novela 
Adonde no conozco nada (al principio titulada La torre y la Luna), Riva Palacio agregó: 

“Ellos también se enfrentan a la sinrazón, a la violencia sistemática y a la muerte, 
situaciones límite a las que con frecuencia tienen que encontrar una explicación propia.” 

Al buscar una conclusión que pudiera extraer de su proceso de creación literaria, la 
escritora comentó que “los niños crean fantasías para decir verdades”. Y agregó: “Tal vez 
no pueda explicar a un niño qué es la muerte, pero puedo devolverle la mirada”. 

Riva Palacio, guionista de cine y televisión y autora del libro de literatura infantil Haikú: 
todo cabe en un poema si lo sabes acomodar, dedicó el premio “a todos los niños que, 
aunque tienen que esconderse en la azotea todas las noches, como Sofía (la 
protagonista), siguen creyendo en sirenas”. 

Por su parte, Antonio Malpica dijo que al haber ganado ya cuatro premios de SM (tres 
veces el Gran Angular y una El Barco de Vapor) se siente “un tipo afortunado”. Y agregó 
que el mundo de la literatura infantil y juvenil “está lleno de puras buenas personas”. 
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Ambos premios, cuyos ganadores fueron anunciados en julio pasado, son organizados 
por la Fundación SM y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA). 

Participaron los jurados Andrés Acosta y Socorro Venegas, así como Luis Fernando 
Crespo, vicepresidente del Grupo SM, y Claudia Reyes Toledo, directora de Promoción 
Editorial y Fomento a la Lectura, de la Dirección General de Publicaciones, del CNCA. 

Tras la entrega de estatuillas y diplomas, la cantante Lila Downs ofreció un concierto. 
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La Universidad Anáhuac alista 
seminario sobre ética e 
investigación 

La Universidad Anáhuac México Norte 
invita al Tercer Seminario de 
Investigación, organizado por el Centro 
de Investigación en Ética Aplicada y 
Valores, AXIOS, de la Facultad de 
Humanidades. 
 
Bajo el tema “Ética y Tecnología”, el 
seminario se realizará el próximo 12 de 
octubre de 2011 de las 10:00 a las 
14:30 horas en el Salón Ejecutivo “B” 
del edificio de Postgrado de esta casa 

de estudios. 
 
“El seminario tiene como objetivo ser un foro para el diálogo fecundo de ideas sobre 
temas de ética aplicada que puedan generar líneas de investigación y grupos de 
investigación, a partir de las ideas de investigadores connotados y con una trayectoria 
reconocida internacionalmente”, refiere la universidad en un comunicado. 
 
En esta ocasión, el evento académico será impartido por el doctor Evandro Agazzi, 
connotado especialista en el tema y que cuenta con más de 70 libros y 900 artículos 
publicados. El doctor Agazzi es profesor-investigador de la Universidad Autónoma 
Metropolitana-Cuajimalpa, y profesor emérito de las universidades de Génova (Italia) y 
Friburgo (Suiza). Es presidente de la Academia Internacional de Filosofía de las Ciencias, 
presidente honorario de la Federación Internacional de Sociedades de Filosofía y 
presidente honorario del Instituto Internacional de Filosofía en París. Cuenta con más de 5 
doctorados honoris causa en diferentes universidades del mundo. 

 

 

EVANDRO AGAZZI DIRIGIRÁ EL SEMINARIO 
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Al final del evento se llevará a cabo una mesa redonda con los profesores-investigadores: 
doctor Héctor Velázquez de la Universidad Panamericana; doctora Hortensia Cuéllar, del 
ITESM-CCM; y el físico Adolfo Orozco Torres, de la Universidad Anáhuac. 
 
El seminario no tiene costo, se dará constancia de participación y sólo es necesario 
registrarse enviando un correo a esta dirección con su nombre completo: 
rgarcia@anahuac.mx 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:rgarcia@anahuac.mx
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CANELA FINA * RUBÉN CORTÉS 
Coalición para repartir el pastel 
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JOSÉ BLANCO 
Absurdo y miope 
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Dinero * Enrique Galván Ochoa 

El futuro de los ninis está ¡en California! 

Es inconcebible pero podría irles mejor a nuestros estudiantes con el gobierno de 
California que con el mexicano. El sábado anterior, el gobernador Jerry Brown firmó la 
Dream Act, ley por la cual los estudiantes indocumentados con buenos promedios pueden 
aspirar a recibir fondos gubernamentales para hacer sus estudios universitarios. Una 
iniciativa en ese sentido había sido derrotada cuando se presentó en el Congreso federal, 
pero pasó sin problemas en el Senado local que está controlado por una mayoría 
demócrata. Brown dijo que la legislación dará a los mejores estudiantes la oportunidad de 
mejorar sus vidas y las de los demás. Ojo, rechazados de la UNAM, del IPN, de la UAM y 
demás ninis: allá pintan mejor las cosas que aquí. 
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LA CRÉME DE LA CRÉME * EVA MAKÍVAR 
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EN LA LÍNEA * Félix Fuentes 
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